

EL AUSTRAL

EL DIARIO DE LOS DIAS

FUNDADO EL 7 DE NOVIEMBRE DE 1982

Director: Marco Salazar Pardo
Representante legal: Ricardo Sánchez (Iabaca)
Propietario: Sociedad Periodística Araucanía
Dirección: O'Higgins 870, Osorno
Fono: 64 2 222 300 / **Fax:** 64 2 222 316
Servicio al cliente: 600 292 7900
Contactos: cronica@australosorno.cl
Venta suscripciones y renovaciones: 64 2 222 2318 / 600 4000 100

es perso-
efugiarse
s. En este
tar la mí-
ha teni-
nte, pues
ta aceptar
rá recaer
e no hu-
recisa las
tes.

erar que
s Arma-
en el pe-
la el pa-
se, se les
arcaico
por su
ero que
fítico en
abrido-
e al pa-
edio si-
na pro-
o y pú-
encio-

ilidad
ctorio
a las
ando
para
paz
d y la
odos
e es-
la re-

gado

s no
a in-
odos

los países, los erigafios disfrazados de noticias han sido moneda corriente y parte del juego sucio de cualquier contienda. En ese extenso recorrido de falsedades, también han aparecido aquellas construcciones pseudo periodísticas surgidas del arte o la imaginación, y que tenían como único objetivo el entretenimiento o la distracción, y que hoy, en un Estado de Emergencia, sólo generan caos y miedo.

En esa línea, hay que hacer un llamado a las autoridades y líderes de opinión de todo el país, a que transmitan información responsable y a través de los canales oficiales, sobre todo a las personas de oposición, que se empeñan en generar pánico a través de videos o información sin confirmar. Se mencionó desde el Ejecutivo: el avance sólo se logra a través del diálogo, no defraudemos al país. Dejemos de desinformar y contribuyamos de forma responsable al futuro de nuestro país.

Maria Trinidad Ovalle F., abogada

Manifestaciones y etnografía

● "Sin fe, sin ley, sin rey", era una alusión común hacia grupos indígenas durante la conquista de América. La empleaban cronistas europeos que pretendían descifrarlos. Sin embargo, revelaba más de su propio mundo y de su dificultad para construir nociones comprensivas adecuadas. Semillante es la situación actual; se caracteriza la originalidad política de las históricas manifestaciones a partir de la carencia: "sin partidos políticos, sin petitorio, sin líderes".

La etnografía puede ser una buena aliada. Es una metodología que deja en suspenso teorías y certezas esta-

blecidas: consiste en el conocimiento de la vida social a partir del involucramiento en ésta. Se nutre de la sabiduría y creatividad de las personas en sus contextos cotidianos. Implica elaborar narrativas y conceptos que permitan su difusión a personas de otros contextos.

Concebir un "nuevo" Chile supone cultivar otra relación con el saber. Una donde la evidencia numérica afine a la economía neoclásica sea resituada frente a otros tipos de evidencias. Un buen aporte puede ser explorar las manifestaciones actuales desde la etnografía: al igual que respecto a pueblos como el mapuche, es posible que los hallazgos complejicen y amplíen las formas convencionales de entender la organización de la vida en común.

Pablo Rojas Bahamonde, académico de la Escuela de Arqueología de la Universidad Austral de Chile

Deber del Estado

● Don Quijote le decía a Sancho: "para gobernar tanto son menester las armas como las letras, y las letras como las armas". Derecho y fuerza son indisolubles como anverso y reverso del Estado de Derecho.

El deber primero del Estado, y que antecede a todos los demás, es el de mantener el orden público y la seguridad de la comunidad nacional; pues sobre tales bases descansan todas las actividades o empresas personales o nacionales que se proyecten, para que éstas puedan ser desarrolladas con normalidad y tranquilidad. El Estado, como promotor del bien común, está obligado a aplicar la violencia legítima de la que él tiene el monopolio: si ello

es necesario para dar eficacia al derecho y para repeler graves delitos neutralizar la violencia ilegítima.

Lamentablemente, el Gobierno no actuó en consecuencia ante las evasiones masivas en el Metro. Maquiavelo dijo: "El que tolera el desorden para evitar la guerra, tendrá primero el desorden y después la guerra".

Adolfo Paul Latorre, abogado

Gobierno y oposición

● Después de más de una semana de un país en tensión, lo único que espanta es que el Gobierno y la oposición actúen generosamente y se allanen a dialogar por el bien del país.

Mientras sigan en el juego chico estaremos perdidos.

Esteban Me

Campeonas de vóleybol

● Felicitaciones a nuestras seleccionadas U16 por ganar el campeonato del Callao, invictas.

En medio de toda la contingencia otra alegría para Chile.

Germán Álvarez E

El Austral de Osorno invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a: cronica@australosorno.cl o a la dirección. O'Higgins 870, Osorno.

P

La pregunta

¿Cree que habrá una pronta solución a la crisis social que sacude al país?



W

Comentarios en la web

La ciudad retoma poco a poco su ritmo el toque de queda. Australosorno.cl

